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Présentation de notre organisme 

Qui sommes-nous ? 

Créé en décembre 2016, le Réseau écocitoyen de Saint-Lambert est un organisme à but non lucratif qui 

veut rassembler les citoyens et les acteurs de la vie lambertoise qui sont conscients de l’importance : 

 de réduire la consommation de ressources naturelles.

 d’endiguer la pollution et la destruction des écosystèmes qui nuisent au climat, à la

biodiversité, à la santé humaine et à la paix.

 d’effectuer une transition vers un mode de vie durable, sain et respectueux des personnes et

de la nature.

Le Réseau écocitoyen accueille tous les acteurs de la vie lambertoise qui le souhaitent : citoyens, élus, 

commerçants, professionnels, écoles, organismes communautaires, etc. 

Le Réseau écocitoyen de Saint-Lambert est un organisme à but non lucratif enregistré, reconnu par la 

Ville de Saint-Lambert. 

Notre mission 

 Permettre la rencontre entre voisins qui partagent le souci de protéger l’environnement et

faciliter l’entraide, l’échange de connaissances et de savoir-faire

 Agir localement pour réaliser des projets collectifs en faveur d’un mode de vie durable

 Sensibiliser nos concitoyens aux problèmes écologiques et aux solutions possibles

 Exercer une influence sur les décisions politiques pour qu’elles aillent dans le sens de la

transition écologique.

Nos domaines d’action 

Le Réseau écocitoyen agit dans les domaines suivants, mais non exclusivement : 

 Agriculture urbaine;

 Mobilité durable;

 Consommation responsable, économie circulaire, achat local;

 Réduction des déchets, de la pollution, de la consommation d’énergie, d’eau et de ressources

naturelles;

 Urbanisme et développement durable;

 Sensibilisation et éducation à la protection de l’environnement.
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Le Réseau travaille lui-même en réseau avec d’autres organismes poursuivant des buts similaires 

ailleurs au Québec, au Canada et dans le monde. 

Notre vision 

Nous voulons participer à la construction d’une communauté lambertoise : 

 responsable dont l’impact sur la nature soit inférieur à la capacité de régénération de celle-ci

pour permettre à toutes les personnes sur terre et aux des générations futures de subvenir à

leurs besoins.

 résiliente face aux crises écologiques et aux bouleversements économiques en misant sur

l’accroissement des échanges locaux (entraide, économie locale, valorisation des savoir-faire

manuels) et la réduction de la dépendance au pétrole.

 conviviale grâce aux initiatives citoyennes, à la coopération, et l’inclusion de tous les citoyens

dans leur diversité.

 rayonnante, ouverte sur le monde et reconnue pour son engagement écologique.

Contact : 

coordination@reseauecocitoyen.org 

www.reseauecocitoyen.org 

www.facebook.com/reseau.ecocitoyen/ 
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Mot du CA 

Chers membres du Réseau, 

En décembre 2016, convaincue qu’elle n’était pas seule à s’en préoccuper, Claire Desforges a lancé 

l’appel aux Lambertois désireux d’agir pour protéger notre planète. De cela est né le Réseau 

écocitoyen de Saint-Lambert. 

Un an après la tenue de notre première assemblée générale de fondation, le Réseau compte
actuellement 80 membres actifs et plus de 250 partisans. Nous prévoyons que ce chiffre va croître
cette année. Il a acquis une légitimité certaine à Saint-Lambert que ce soit auprès des 
commerçants, de l’administration municipale ou encore des élus. Ceci nous encourage à continuer 
pour sensibiliser plus de personnes et convaincre plus d’organismes et d’acteurs de la vie lambertoise 
à s’engager pour l’environnement. 

Nous vous remercions de tout cœur pour une première année toute en beauté ! C’est vous, les 

écocitoyens, qui faites aller le Réseau. Nous ne pourrions réaliser autant sans votre soutien et votre 

participation à nos activités. 

Le CA du Réseau écocitoyen de Saint-Lambert 
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Conseil d’administration 2017-2018 

La première assemblée générale annuelle (assemblée générale de fondation) du Réseau écocitoyen de 

Saint-Lambert a eu lieu le 15 juin 2017. Le CA s’est rencontré de façon mensuelle, pour un total de 

neuf fois en dix mois (il n’y a pas eu de réunion en juillet).

Furent élus : 

Marie-Hélène Bacon, Claire Desforges, Marc Deschênes, Sushil Handa, Anastasia Llewellyn, Sévil Mota, 

Gabriela Orzanco, Christian Samman et Maricarmen Ubeda. 

Christian Samman a démissionné en septembre et Maude Lecourt a été nommée pour le remplacer

en janvier. 

Votre CA tel qu’il est présentement constitué : 

- Marie-Hélène Bacon, trésorière

- Marc Deschênes

- Claire Desforges, présidente

- Sushil Handa

- Anastasia Llewellyn, secrétaire

- Maude Lecourt

- Sévil Mota

- Gabriela Orzanco

- Maricarmen Ubeda

Pour des raisons personnelles et professionnelles, Marie-Hélène, Claire, Anastasia et Maricarmen nous 

quittent à la fin de ce mandat. Nous les remercions pour leur implication, tout comme nous remercions 

les membres du CA qui restent. 
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Rencontres plénières 

Le Réseau se sert des réunions plénières pour accueillir tant les curieux que les nouveaux membres, 

ainsi que pour maintenir un contact avec les membres existants. Nous présentons nos activités 

réalisées et à venir, en plus de lancer des appels aux bénévoles. Nous combinons habituellement nos 

plénières à une activité, soit une présentation ou une discussion en groupe. L’aspect social—l’aspect 

réseautage—est aussi essentiel au développement de l’organisme.

Plusieurs rencontres plénières ont eu lieu au cours de l’année 2017-2018 : 

28 septembre 2017 : Première plénière de l’automne 

- Rencontre avec les voisins écocitoyens

- Présentation des réalisations et des projets

- Réseautage et échange d’idées

10 octobre 2017 : Plénière visant l’accueil des nouveaux membres 

5 décembre 2017 : Célébration du premier anniversaire du Réseau 

30 janvier 2018 : « De l’action pour 2018 ! » 

- Connaître les écocitoyens de son quartier

- Présentation des activités prévues en 2018

- Présentation des initiatives écocitoyennes et appel aux
bénévoles

- Réseautage

15 mars 2018 : Conférence sur le plan de développement durable 

- Bilan du plan 2012-2016 de développement durable de la Ville de Saint-Lambert par

Ariane Denis-Blanchard, inspectrice en environnement

- Prochaines dates et annonces

- Réseautage
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Vie municipale 

Le quatrième volet de notre mission étant d’exercer une influence sur les décisions politiques pour 

qu’elles aillent dans le sens de la transition écologique, le Réseau s’assure de mettre les sujets 

environnementaux au cœur du débat municipal. Cela a pris plusieurs formes au cours de l’année 

écoulée. 

Questions lors des séances publiques du conseil municipal 

4 juillet 2017 : Question de Claire Desforges pour la mise en place de la collecte de matières 

compostables à la séance du conseil municipal du 4 juillet. 

20 novembre 2017 : Intervention de Claire Desforges pour demander aux nouveaux élus de s’engager à 

tenir une consultation publique conjointe sur le nouveau plan d’urbanisme et le nouveau plan de 

développement durable. 

22 janvier 2018 : Question de Marc Deschênes à propos du lien cyclable vers Longueuil et d’une vision 

de mobilité durable. 

16 avril 2018 : Intervention de Maude Lecourt à propos du risque de suppression de la ligne

d’autobus 55 à cause de l’arrivée du REM. Présence de nombreux représentants du groupe 

Agriculture urbaine à l’occasion de l’approbation de l’entente pour le jardin collectif Saint-Denis. 

De plus, d’autres interventions ont eu lieu par courriel ou lors de rencontre individuelles avec 

l’Administration ou les élus à propos de la collecte des déchets organiques, des incitatifs financiers à la 

réduction des déchets, de la collecte du verre, des encombrants, des autocollants « Pas de circulaire » 

ou encore de la conception du stationnement L’Espérance selon la norme BNQ 3019-190. 

Les remarques formulées par les membres lors de la 

réunion plénière du 15 mars 2018 à la suite de la 

présentation par Ariane Denis-Blanchard du bilan du 

plan de développement durable ont aussi toutes été 

remises à la division de l’Environnement. Cela 

concernait notamment le manque de contrôle sur 

l’application du règlement sur la marche au ralenti des 

véhicules, l’information lors d’épisode de smog, les 

problématiques de stationnement et de circulation 

autour de la gare, l’information sur les terrains 

contaminés. 
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L’environnement au cœur des 

élections municipales : Dans le 

cadre des élections municipales 

d’octobre 2017, le Réseau a 

sondé les candidats de notre 

ville en vue de connaître leur 

intérêt et leurs engagements 

pour l’environnement et la 

transition écologique. Pour ce 

faire, nous avons dressé une 

liste de treize questions 

auxquelles nous leur avons 

proposé de répondre. 21 

candidats sur 26 ont répondu et toutes les réponses ont été rendues publiques sur notre site web. 

Nous avons en plus tourné de petites capsules vidéo où nos candidats au poste de maire nous ont livré 

leur message sur la gestion de l’environnement à Saint-Lambert. Enfin, lors du débat entre les 

candidats à la mairie organisé par le CDE, la question du Réseau a été sélectionnée parmi les questions 

du public et les candidats ont donc été appelés à expliquer publiquement leurs idées phares pour 

l’environnement. 

À l’échelle régionale, provinciale et fédérale 

2 juin 2017 : Participation au Symposium canadien sur la transition socioécologique à l’UQAM 

18 octobre 2017 : Rencontre exploratoire avec le Conseil Régional de l’Environnement (CREM) 

16 mars 2018 : Participation au forum régional du CREM « Réduction des GES, inspirons-nous pour 

agir ! » 

10 avril 2018 : Participation de Claire Desforges comme panéliste à la table ronde « Les citoyen·ne·s 

aux commandes : la démocratie participative et la transition vers une économie à faible intensité de 

carbone » organisée par Réalité Climatique à la Maison du développement durable. 

Le Réseau écocitoyen est devenu membre du Conseil Régional de l’Environnement de Montérégie Le 

Réseau écocitoyen soutient officiellement le mouvement Bleu Terre qui vise à faire reconnaître dans la 

loi canadienne le droit de tous de vivre dans un environnement sain. 
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Vie communautaire lambertoise 

Lors de la semaine de l’Environnement en juin 2017, le Comité Environnement et la Division 

Environnement de la Ville ont proposé au Réseau de participer à la réalisation d’une campagne de 

promotion du « Guide du commerçant écoresponsable. » 

Du 24 août au 27 août 2017, plusieurs bénévoles ont assuré une présence 

au kiosque du Réseau lors de Saint-Lambert en fête et ont proposé aux 

passants d’écrire leur engagement pour l’environnement sur des tableaux 

noirs, initiative qui a eu beaucoup de succès. De plus, le groupe 

Consommation responsable a organisé le Rallye des ÉCOmmerçants de 

Saint-Lambert en partenariat avec la Division Environnement de la Ville, la 

Corporation de développement économique et l’Entreclefs. Dix-huit 

commerçants ont accepté de prendre un engagement pour réduire leur 

impact environnemental : Aux beaux tilleuls, Ô prêt à manger, Emporte-

moi, L’échoppe des fromages, Récolte 24, Les frères sushi, Les Assoiffés, 

Le Webster, Le Marché aux fleurs, Herbier de France, Bonbons noix & cie, Béco, Boutique Cannelle, 

Histoire de pâtes, Mélanie et Victoria, Friperie Pirouette, Le Fureteur, Boucherie Charcuterie Saint-

Lambert, Yoga-B. Les participants au rallye couraient la chance de gagner des cartes cadeaux valables 

chez les « ÉCOmmerçants. » Enfin, l’atelier « Le vélo, un sport à tout âge » a aussi eu lieu pendant 

Saint-Lambert en fête, en partenariat avec Castonguay Cycles & Sport.

Le 25 octobre 2017, la Ville de Saint-Lambert a souligné la Semaine québécoise de réduction des 

déchets en projetant le film A Plastic Ocean, au sujet de la pollution par le plastique et les 

conséquences de cela sur la vie marine. Le Réseau a participé à la promotion de cet évènement en 

encourageant ses membres à être présents. 

Le 5 mars 2018, Maude Lecourt et Sushil Handa, membres du CA, ont effectué une présentation 

bilingue du Réseau au Conseil des aînés à la Maison Desaulniers à laquelle ont assisté 

une vingtaine de personnes.

Le 24 mars 2018, un concert aux chandelles a été donné à l’occasion de l’évènement mondial Une 

heure pour la Terre par la Chorale des Enfants de la Rive-Sud, accompagnée par les Jeunes Voix du 

Cœur et le Centennial Concert Band. Le Réseau s’est associé à cette initiative en faisant la promotion et 

en prononç ant un mot d’introduction. 

Le Réseau a également fait la promotion des corvées citoyennes de nettoyage des parcs autour du 

Jour de la Terre et de Saint-Lambert à vélo en mai 2018. 
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Évènements du Réseau pour le grand public 

Le 19 novembre 2017, une cinquantaine d’adultes ont assisté à la projection du film Demain, ainsi 

qu’une quinzaine d’enfants qui ont regardé le film en partie et joué sous la supervision de jeunes 

bénévoles. Après le film, les spectateurs ont partagé leurs réactions, mélange de révolte concernant 

l’état de notre planète et d’optimisme à voir la force des groupes de citoyens qui se rassemblent pour 

agir dans leurs communautés, comme le montre le film. À la fin, les enfants ont dévoilé la mascotte 

qu’ils avaient créée en matériaux 

recyclés et biodégradables, sans colle ni 

peinture (voir photo), en signe de leur 

engagement pour l’environnement. Une 

soixantaine de personnes étaient 

présentes, dont 35 personnes qui en 

étaient à leur premier évènement du 

Réseau, ainsi que deux conseillers 

municipaux, France Désaulniers et 

Philippe Glorieux. Nous remercions tous 

les participants, l’école Préville pour son 

soutien logistique et tous les bénévoles 

ayant permis la tenue de cette activité. 

Le 5 décembre, le Réseau a fêté son premier anniversaire avec un 5@7 au restaurant Les Assoiffés – 

Bistro. Notre présidente, Claire Desforges, a prononcé quelques paroles pour remercier ceux présents 

de leur soutien, mais c’était surtout une belle occasion pour les membres d’échanger en toute 

convivialité. 

Le 22 avril 2018, environ 250 personnes ont participé à la Fête de la Terre au Centre multifonctionnel. 

La conférence présentée par Evelyne Daigle, biologiste au Biodôme de Montréal et membre du Réseau 

écocitoyen, sur la pollution par le plastique a été un franc succès avec plus de 150 personnes dans 

l’auditoire. Pendant la conférence, les enfants, pour leur part, ont participé à des ateliers de yoga, d’art 

et d’agriculture urbaine. Douze kiosques permettaient aux participants de découvrir des initiatives 

citoyennes et des solutions vertes disponibles à Saint-Lambert et autour. Nous remercions De la cour à 

la table, Apprendre à grandir, L’Entreclefs, Vrac sur Roues, Herbier de France, Espace Organique, 

NousRire, le Conseil Régional de l’Environnement, B Green, la Société d’horticulture de Saint-Lambert 

et Urba Noa pour leur présence. 
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Groupes de travail 

Groupes actifs en 2017-2018 

- Agriculture urbaine

- Consommation responsable

- Mobilité durable

Groupes à développer 

- Urbanisme et développement durable

(la première rencontre a eu lieu)

- Communications

- Financement

Vous souhaitez vous impliquer au sein du Réseau ? Nous acceptons volontiers les bénévoles, que vous 

ayez dix heures par mois ou une seule ! N’hésitez pas à communiquer avec nous par courriel : 

coordination@reseauecocitoyen.org 

Bilan des réalisations du groupe Agriculture urbaine 

Les 15 membres réguliers en agriculture urbaine se rencontrent mensuellement depuis octobre 2017 

afin de discuter des modèles possibles en cultures potagères dans la ville. Terrain privé ou public, à qui 

reviennent les récoltes, les notions de permaculture et moyens de sensibilisation des citoyens au 

bienfait de faire pousser ses propres fruits et légumes à proximité ont été abordés. De façon unanime, 

l’option d’un jardin collectif situé sur un terrain municipal a été retenue et présentée à la Ville, ce 

projet concorde parfaitement avec la politique d’agriculture urbaine de la Ville. 

Le projet de jardin collectif au parc Saint-Denis a été accepté au conseil municipal du 16 avril 2018. 

L’entente d’un an avec la Ville comporte un volet éducatif important : des ateliers de semences de 

graines auprès des enfants d’âge préscolaire. Par leurs visites régulières au parc, ils verront leurs 

légumes pousser au jardin dans un espace qui leur est réservé. De plus, il y aura l’implantation d’un 

nouveau site de compostage desservant la population avoisinante du parc Saint-Denis. Finalement, la 

préparation et l’entretien du potager se feront par une équipe chevronnée qui parrainera de nouveaux 

agriculteurs urbains. Le groupe favorise le partage de connaissances, l’entraide et la répartition 

équitable des tâches jusqu’à la récolte.      

Nous intégrons à notre équipe les résidents lambertois en attente d’un emplacement au jardin 

communautaire ainsi que les résidents vivant à proximité du parc Saint-Denis désireux de se joindre à 

nous. Une campagne de commandites, une collecte d’outils de jardinage usagés sont en cours et nous 

prévoyons débuter notre œuvre en juin prochain. Rendez-vous au jardin tout l’été pour discuter avec 

les fiers agriculteurs qui souhaitent multiplier les initiatives dans de nouveaux parcs de notre ville et 

sensibiliser les visiteurs à l’art du potager urbain. 

mailto:coordination@reseauecocitoyen.org
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Bilan des réalisations du groupe Consommation responsable 

Sacs à partager (projet en cours) 

Depuis le 22 avril 2018, les sacs de plastique à usage unique sont bannis de Saint-Lambert, suivant 

l’exemple de nombreuses villes dans le monde, car les dommages que ces sacs provoquent dans 

l’environnement sont bien documentés. Cependant, les sacs réutilisables proposés comme alternative 

impliquent aussi des impacts importants sur l’environnement tel que cela a été documenté dans le 

rapport du CIRAIG commandé par Recyc Québec. 

Selon ce rapport, seul l’usage répété rend les sacs réutilisables moins polluants que les sacs à usage 

unique. Cette mesure ne sera donc bénéfique pour l’environnement que si les clients font l’effort 

d’apporter des sacs réutilisables. Or, nous savons qu’il est facile de les oublier. 

Nous proposons aux commerça nts d’installer un espace pour le partage de sacs. Nous pourrons

y déposer nos surplus de sacs propres et en bon état, et prendre un sac lorsque nous en aurons besoin. 

Cette initiative a été instaurée avec succès  dans la rue Masson de l’arrondissement Rosemont à 

Montréal notamment et nous croyons qu’elle peut être étendue aux commerces de Saint-Lambert qui

souhaitent adopter des pratiques écoresponsables. 

Circuit Zéro Déchet (projet en cours) 

Le Réseau est partenaire du Circuit Zéro Déchet pour la promotion et distribution gratuite des 

autocollants du Circuit pour que les commerces acceptent que les clients apportent leurs contenants. 

Une douzaine de commerces de Saint-Lambert acceptent de servir les clients dans leurs contenants. 

Réalisations de 2017 

Au cours de l’année 2017, nous avons participé aux activités suivantes : 

- Collaboration avec la Ville de Saint-Lambert, le Comité de l’environnement de Saint-Lambert et la

Corporation du développement économique de Saint-Lambert dans la Campagne pour un

commerçant écoresponsable, lors de la semaine de l’environnement.

- Organisation conjointe avec la Ville de Saint-Lambert, la Corporation du développement

économique de Saint-Lambert et l’Entreclefs du Rallye des ÉCOmmerçants qui eut lieu lors de

Saint-Lambert en fête 2017. 

- Promotion de la plateforme Smiile pour le partage et la collaboration entre voisins.

https://circuitzerodechet.com/
http://www.saint-lambert.ca/fr/services-aux-residents/environnement/commerce-ecoresponsable
http://www.saint-lambert.ca/fr/services-aux-residents/environnement/commerce-ecoresponsable
http://completementsaintlambert.com/
http://completementsaintlambert.com/
https://fr-fr.facebook.com/pg/lentreclefs.net/about/?ref=page_internal
http://www.saint-lambert.ca/fr/calendrier/saint-lambert-en-fete-2
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Bilan des réalisations du groupe Mobilité durable 

Gouvernance 

Nous avons tenu 8 rencontres dans l’année 2017-18 durant lesquelles nos priorités en mobilité durable 

ont été ciblées et discutées : 

- Promotion du vélo (augmentation des liens cyclables, station Bixi, augmenter les usagers vélo-taxi,

améliorer les horaires de passage aux écluses, accessibilité des supports à vélos, ateliers de

vélo, etc.)

- Navette dans Saint-Lambert pour desservir les infrastructures municipales et la gare (sonder

intérêt/besoin de la population, RTL modifier trajets/fréquence dans Saint-Lambert)

- Limiter les nouveaux espaces et l’agrandissement de stationnement (données de AMT, solutions

alternatives, mutualiser les stationnements existants, sensibiliser la population aux coûts des

nouveaux stationnements, etc.)

- Facilité de covoiturage (projet Netlift, plateforme de partage, Communauto, Téo Taxi à Saint-

Lambert)

Nous avons effectué beaucoup de recherche d’information, entre autres sur le Bixi, Un Vélo une Ville 

et les réseaux de transport, pour bien situer les actions à entreprendre. De plus, nous avons rencontré 

le 13 février 2018 les représentants du comité de gestion des déplacements de la Ville pour les 

sensibiliser à nos priorités en mobilité durable. 

Activités 

Vélo électrique : Le groupe a organisé une activité d’essai de vélo de ville et de 

vélo électrique lors des fêtes de Saint-Lambert le 26 août 2017 en 

collaboration avec Castonguay. 

Sondage gare de train : Entre le 5 et le 10 mai 2018, nous avons organisé la tenue d’un bref sondage 

auprès des Lambertois utilisant le train de banlieue Saint-Hilaire – Montréal pour se rendre à la gare 

Centrale de Montréal. Le but de ce sondage était de connaître les moyens de transport utilisés par les 

Lambertois pour se rendre à la gare et pour connaître leur opinion sur des améliorations possibles, 

dont l’instauration d’un service de navette entre leur domicile et la gare. Le questionnaire comprenait 

12 questions et a été annoncé dans l’Infolettre de Saint-Lambert, le 5 mai 2018, et sur Facebook (le 

Réseau écocitoyen et le Forum). De plus, des affichettes ont été installées près des quais de la gare. 

Enfin, un blitz de sollicitation a été fait le mardi 8 mai, entre 6 h et 8 h 30 du matin, directement auprès 

des usagers du train, et des papillons ont été placés dans les pare-brise des voitures stationnées à 

proximité de la gare. Au total, le sondage a obtenu 207 participations. Une lettre contre 

l’agrandissement du stationnement de la gare de Saint-Lambert a été envoyée au maire et aux 

conseillers en prévision d’une prise de décision en faveur de cet agrandissement.  
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Rapport financier du 1 avril 2017 au 31 mars 2018 

Revenus 

Cotisations et dons des membres 1089.70 $

Commandite de Marcil pour jardin collectif Serenity  200.00 $

Commandite de Marcil pour tableaux noirs Saint-Lambert en fête     184.50 $ 

Concours agriculture urbaine  150.00 $ 

Projection film Demain  330.50 $ 

Total      1954.70 $

Dépenses 

Frais d’incorporation du Réseau 165.00 $ 

Site web du Réseau      267.33 $ 

Assurances      241.85 $ 

Frais bancaires       8.32 $ 

Abonnement CRE      30.00 $ 

Achat matériel pour jardin collectif Serenity     200.00 $ 

Achat tableaux noirs Saint-Lambert en fête      184.50 $ 

Achat de tissus       50.00 $ 

Location gymnase école Préville, projection film Demain 328.83 $ 

Affiches film Demain      24.70 $ 

Location du film Demain      75.00 $ 

Frais d’inscription Forum CREM      25.00 $ 

Location salles Ville de Saint-Lambert      54.76 $ 

Total      1655.29 $ 

Résumé 

Revenus 1954.70 $

Dépenses 1655.29 $ 

Balance 299.41 $
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Remerciements 

En premier lieu, nous remercions nos bénévoles sans qui le Réseau écocitoyen n’existerait pas. 

 Construction du site web : Maricarmen Ubeda, Philippe Kouadio et Marc Deschênes

 Maintien du site web : Philippe Kouadio

 Infolettres : Anastasia Llewellyn, Philippe Kouadio, Claire Desforges

 Logo : Claire Desforges

 Gestion des inscriptions et accueil des nouveaux membres : Sévil Mota

 Collations et logistique des réunions : Sévil Mota, Gabriela Orzanco, Adeline de Fraipont,

Marianne Dodelet

 Groupe Agriculture urbaine :

o Coordination : Dan Lafrenière, Sushil Handa et désormais Annik Lafortune et Mathieu

St-Germain

o Jardin collectif Serenity : Dan Lafrenière, Sushil Handa, Nicole Desrosiers, Julie Bélanger,

Lorraine Malo, France Martel

o Démarches préparatoires pour le Jardin collectif Saint-Denis : Annik Lafortune, Mathieu

St-Germain, Claudette Gagnon, Anne-Lise Dupuis, Nicole Desrosiers

 Groupe Consommation responsable :

o Coordination : Gabriela Orzanco

o Circuit Zéro Déchets : Gabriela Orzanco, Marie-Julie Rivest, Deborah Weissberg,

Fabienne Ekert, Carole Charron

o Sacs à partager : Gabriela Orzanco, Carole Charron, Fabienne Ekert, Marie-Julie Rivest,

Deborah Weissberg, Dan Lafrenière, Christine Holmes

 Groupe Mobilité durable :

o Coordination : Marc Deschênes, Maude Lecourt

o Sondage sur l’accès à la gare : Louise Giroux, Alain Dufour, Maude Lecourt, Lorraine

Guillet, Hugues Létourneau

 Groupe Urbanisme et développement durable :

o Coordination : Loraine Overall et Philippe Kouadio

 Saint-Lambert en fête : Marianne Dodelet (coordination), Adeline de Fraipont, Anastasia

Llewellyn, Claire Desforges, Dominique Lebeau, Fabienne Ekert, Lorraine Malo, Marc

Deschênes, Carole Charron, Maricarmen Ubeda, Maude Lecourt, Sevil Mota et ses jeunes

amies, Sushil Handa, Sylvie Dion, Christine Holmes, Huguette Letendre

 Atelier Le vélo, un sport à tout âge : Maude Lecourt, Marc Deschênes

 Sondage et vidéos lors des élections : Brian Morel, Philippe Kouadio, Marc Deschênes, Gabriela

Orzanco, Claire Desforges



16 

 Projection du film Demain : Noa, Florence, Charlotte, Marie-Hélène, Eyal, Liliana, Sevil, Max,

Annik, Dan, Mireille, Claire, Gabriela, Barbara, Christine, Bernard

 Fête de la Terre : Claire Desforges (coordination), Sushil Handa, Philippe Kouadio, Evelyne

Daigle, Valesca Da Costa, Nicole Desrosiers, Geneviève d’Amours, Claudia Allard, Maude

Lecourt, Gabriela Orzanco, Fabienne Ekert, Marie-Julie Rivest, Frances Hudon, Barbara

Macdonald, Paola Nunez, Carole Ricard

 Fête de la Famille : Claudia Allard, Geneviève D’Amours, Alice Carey, Jean-Yves Grenier,

Charlotte Framboise, Paola Nunez

Merci aux nombreux bénévoles que nous n’avons pas pu citer nommément (et ceux que nous avons 

accidentellement omis de remercier). Nous sommes très reconnaissants pour tous les coups de main, 

la rédaction des comptes-rendus de réunions, la prise de photo, la préparation de biscuits, la pose 

d’affiches ou encore les mots d’encouragement. 

Nous remercions aussi chaleureusement nos commanditaires : 

 Marcil Matériaux et Rénovation, maintenant Rona

 K2 Geospatial

ainsi que Le Webster, L’Herbier de France, Épicerie Alimentari Sud pour leurs dons et leur soutien. 

Nous remercions la Ville de Saint-Lambert pour son soutien à notre organisme et saluons en particulier 

Caroline Cormier, directrice de la Division Environnement et référente du Réseau au sein de 

l’Administration municipale, qui s’efforce de répondre à toutes nos questions et nos demandes. Nous 

soulignons aussi la collaboration fructueuse avec le Comité Environnement. 

Nous remercions la Corporation de développement économique pour les projets menés conjointement 

et les nombreux commerçants qui participent à nos initiatives que ce soit le Rallye des ÉCOmmerçants, 

le Circuit Zéro Déchets ou les Sacs à partager. 

Merci à tous nos membres, donateurs, 

sympathisants et partenaires et plus 

généralement à tous les acteurs de la vie 

locale qui œuvrent à créer une dynamique 

écocitoyenne à Saint-Lambert. 

Finalement, un énorme merci à Claire 

Desforges pour avoir initié ce mouvement ! 




